



## *L'écho des criques*

### *La lettre d'information de l'Association des Amis de Sainte-Marie*

**EDITO** N° 78, Juin 2025

Un été en prévision.

Nous avons pu prendre connaissance en mars du fonctionnement du centre de secours de Pornic. Notre attention y est encore forte sur le respect de l'engagement et du rôle des sapeurs-pompiers, professionnels et volontaires en faveur de la sécurité des habitants, dans toutes nos activités privées et professionnelles. Les sapeurs-pompiers comme les gendarmes, les policiers et les bénévoles de la société des sauvetages en mer sont des citoyens et des citoyennes hors normes. Notre respect collectif va, avec nos remerciements, vers eux et leurs familles qui connaissent leurs départs incessants pour leurs missions d'aide, d'appui et de secours.

Pensons-y en permanence, en toutes saisons mais également en été où les risques peuvent être démultipliés par le nombre des habitants et saisonniers.

## **Vous avez dit concertation ?**

### **Nos échanges avec la mairie.**

Vous aviez répondu en nombre au sondage de l'association en janvier, permettant d'établir le tableau des différentes demandes communiquées en mairie, notamment lors d'une réunion du 29 janvier, avec deux adjointes au maire, également élues communautaires à l'agglomération.

Les réponses, communiquées plus de trois mois après cet échange, ressemblent à un vide juridique ; elles vous sont communiquées en annexe ; dès lors, nous avons tenu à demander des réponses précises, concrètes que vous pourrez lire également en pièce jointe.

Voici les réponses de nos édiles : <https://urls.fr/dK0geT>

C'est la première fois que nous constatons une telle position, regrettable pour l'amélioration de Sainte-Marie sur mer et pour les relations élus/administrés. Mettons cela sur le compte d'une suractivité passagère...

Et... la réponse de votre Président, avec ses commentaires sur le CR :

<https://urls.fr/OekXCL>

# CONVIVIALITE

Tout ceci certes nous attriste un peu, mais pas au point de nous faire renoncer à nos **CONVIVIALES**, soirée estivale annuelle de rencontre festive et un peu gourmande...

Notez donc bien la date : nous nous retrouvons

**le 12 juillet prochain, à 18 heures 30.**

Et une bonne nouvelle ne venant pas seule, notre vice-président, Alain, accepte à nouveau de nous recevoir dans son jardin, cadre splendide surplombant la baie : merci à lui !! Ca se passe donc au 35, Résidence des Vignes (au-dessus de la plage du Porteau).

Et comme il s'agit d'un **apéritif dinatoire**, si vous vous faites accompagner par un / des amis, nous leur demanderons une participation de 13 euros par personne - sauf si c'est une adhésion, l'adhésion étant pour la famille...

## La navette



Il n'y a pas que des mauvaises nouvelles ! Vous voyez sans doute circuler la fameuse navette dite "gratuite" ; nous ne résistons pas à l'envie de vous communiquer *in extenso* le témoignage d'un adhérent : *"J'ai essayé la navette "gratuite" pour rentrer et retourner chercher un véhicule dans la zone de l'Europe et celle de l'Intermarché. Je l'ai trouvée très pratique et ponctuelle. Les chauffeurs et chauffeuses sont accueillants. Elle fera bientôt partie du paysage et sera vraisemblablement victime de son succès. A voir l'été avec les bouchons..."*

Et si ces petits bus nous semblent souvent un peu vides, c'est beaucoup moins vrai lorsque nous les voyons circuler ailleurs qu'en bout de ligne.

Voici le lien qui vous permet d'en savoir plus, sur cette navette qui dessert régulièrement 18 points entre le Clion et Ste Marie :

<https://www.pornicagglo.fr/avec-la-navette-urbaine-deplacez-vous-toute-lannee-dans-pornic/>

Vous y trouverez aussi des infos sur le transport à la demande. Tout ceci peut concourir à l'allègement de la circulation automobile, bien souhaitable en été notamment !

## Ste Marie, site historique ?



Comme nous le rappelions récemment, le réaménagement du centre bourg de Ste Marie est subordonné aux fouilles archéologiques ; celles-ci seraient annoncées pour cet été, or l'on ne voit rien venir, ni panneau, ni com' : affaire à suivre, on vous en parle dès que l'on en sait davantage.

## Aménagements, encore



Ca y est ! la petite terrasse qui surplombe la plage Monbeau est aménagée : deux arbres (déjà cités dans notre feuille), un bloc sanitaire et un banc : nous serions tout à fait ravis si... les riverains que nous représentons avaient été *minima* consultés : il est en effet probable que les emplacements respectifs de ces aménagements auraient fait l'objet de propositions un peu différentes (par exemple, le banc aurait pu être un peu moins 'collé' aux toilettes !)... Retenons le positif : la terrasse a été aménagée !



## Du bleu !



En effet, du bleu à signaler sur notre bourg !

- positif : sur les plages que compte Pornic, 5 (contre 4 l'an passé) sont classées Pavillon Bleu. Bravo ! Et comment résister à rappeler que, sur ces cinq plages, quatre sont sur Ste Marie ...
  - **L'Étang,**
  - **Le Porteau,**
  - **La Source,**
  - **Portmain**
  - **La Noëveillard.**
- Et un peu moins positif : la "zone bleue" qui s'étend toujours sur 11 places du parking du centre de Ste Marie, devant le Chapitre, limitant à une heure et demie le temps de stationnement, des promenades, - et de la baignade, aussi ? En effet, le stationnement étant - légitimement -

interdit sur la corniche, restent les parkings publics, dont celui du centre. On peut s'interroger sur la motivation de cette décision... En effet, en dehors principalement des mariages, parfois des enterrements, circonstances où le délai d'1h1/2 peut ne pas suffire, les difficultés de stationnement sur le bourg ne nous semblent pas nécessiter la limitation du temps. Bref : pensez au précieux disque bleu...



## Culture



Comment ne pas signaler la reprise, pour la 8<sup>ème</sup> année, de la saison culturelle des **Arts Vivants au Château !!**

**Du 22 juillet au 08 août**, des représentations de bon niveau dans les douves du château, superbe cadre !

Tout savoir : <https://www.pornic.com/festival-ete-2025-les-arts-vivants-au-chateau-de-pornic-pornic.html>

# Culture, encore : notre cinéma !



Là, pour ne pas aller au St Joseph dans les semaines à venir, il faut ne pas aimer le cinéma !

- Ciné Police, le Festival du polar, du 4 au 10 juin : 5 euros la place...
- la Fête du Cinéma, du 26 juin au 2 juillet, même tarif !
- des opéras en direct du MET, New York à votre porte ...

Merci et bravo à l'équipe de bénévoles dynamiques !

[Le Programme ici](#)

Jean-Marc Hainigue  
et votre Conseil d'administration

© 2023 ASM

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur ASM.

[Se désinscrire](#)

